
张春林： 北京恒华伟业公司职工、 工作1年
赵文萍： 北京市科瑞讯公司职工、 工作20余年
简相辉： 北京盛安德公司职工、 工作10余年
郭杨洋： 北京恒华伟业公司职工、 工作1年

借着西城区德胜街道总工会举办读书演讲比赛的机
会， 近日， 几位地区非公企业职工聚到了一起， 他们中
既有已经在职场摸爬滚打了几十年的 “精英”， 也有刚
刚走出校门步入企业的 “菜鸟”， 但是聊起 “梦想”， 他
们都有说不完的话。
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□本报记者 陈曦 文/摄

有问
必答北京市总工会法律服务中心

工会法人
资格登记

为何要加强工会法人资格登记档案的管理？

工会服务站
如何凝聚人心？

■有问必答

□本报记者 王香阑

看新老职工
如何在职场中坚守梦想？

被访人：李晓娣 记者：博雅

每天都有很多东西要学
想想就兴奋

张春林： 我有一群搞勘测的
同事， 他们是一群刚走出校门的
学生。 不管是40摄氏度的高温还
是零下10摄氏度的严寒， 他们始
终扛着二三十斤重的仪器行走在
蜿蜒的山路上。

城市乡村、 绿地田野， 很多
角落都遍布着他们的足迹。 他们
一个点一个点的施测， 一条线一
条线的描绘， 祖国基层电网的建
设离不开他们， 中国电网的每一
个变化都由他们来见证， 精细繁
复的图纸上更是饱含了他们的汗
水和脚印。

不同于与其他部门同事的日
日相见， 我每次想见他们都得凭
运气。 我问他们： 天天往外跑多
累啊， 为什么不选择轻松一点的
工作？ 他们说： 从学习勘测的那
一刻起， 就已经知道了以后的生
活 。 虽然野外勘测总往大山里
跑， 很辛苦， 但是他们却觉得呼
吸的空气很新鲜， 每天过的很充
实。 让我印象最深刻的是， 他们
说， 现在还年轻， 每天都有很多
东西要学习 ， 想想就兴奋 。 我
想， 正是因为对专业的热爱， 对
梦想的执着， 才使得他们这些简
单的人做成了不简单的事。

技术工人之梦破灭后
靠努力重新找到方向

赵文萍： 记得老爸常跟我说
的一句话是： 一招鲜， 吃遍天。
老爸的愿望是希望我好好学习一
门手艺， 并精通它。 掌握了真本
事， 就不会再为生计的问题发愁
了。 参加工作后， 我跟着师傅努
力地学习， 希望自己有一天能成
为一名出色的技术工人， 谁知，
天有不测风云。 在我考到四级机
械工的时候， 一股下岗风刮到了
我们的工厂， 工人回家， 工厂倒
闭， 我的那个技术工人的梦想随
之破灭。 于是， “自谋职业” 这
个词在我们这堆人里时髦起来。

最初， 我想租个摊位， 做个
小买卖， 后来因为没有勇气而作
罢 。 随后 ， 我参加了裁剪培训
班， 又学习了计算机， 干了两年
的激光照排录入。 在很长一段时
间， 我很茫然， 搞不明白究竟自
己适合干什么。

后来， 一个偶然的机会， 我
来到了现在的公司。 我由衷地爱
上了这份工作 ， 一干就干到现
在。 回头想想， 如果我不学习计
算机， 不去给人家做衣服， 一定
走的是另外一条路。 缝缝剪剪，
虽然很无奈， 但是为了生存。 可
幸运的是， 命运之神， 最终还是

眷顾了我， 让我走上了自己喜欢
的一条路。

在追求梦想的路上
同事助我一臂之力

简相辉： 来现在的企业工作
之前， 我也在几家公司工作过。
日资公司强调的是加班， 国内公
司看重的是利润， 来盛安德第一
次参加会议， 经理在会上强调的
却是诚信 ， 这让我感到非常新
鲜。

记得我刚到公司不久， 有一
次， 为了赶一个项目， 我和另一
位同事加班到晚上10点多， 改完
最后一个bug， 运行， 一切正常，
大功告成！ 虽然有点累， 不过内
心挺自豪， 随后就想赶紧收拾东
西回家 。 同事提议 ， 再检查一
遍， 我虽然不太情愿， 但最终还
是接受了建议。 毕竟那时候我还
是新人， 前辈的话不得不听。 于
是我们又最后确认了一遍， 但心
里难免吐槽 “何必如此”。

之后的时间里， 即便屡屡有
“何必如此” 的吐槽， 但是不知
从什么时候起， 我养成了每次完
成任务都多检查一遍的习惯。 现
在看来， 正是因为这个习惯， 多
少次把我从悬崖边上拉回来， 我
才明白 ， “何必如此 ” 原来是
“应该如此”。

现在， 我依然在向我优秀的
同事们学习， 正是因为从他们身
上汲取了正能量， 我才能在追逐
梦想的道路上不断前进。

郭杨洋： 中国现在的青年大
学生面临的机遇很多、 挑战也很
多， 竞争也更为激烈。 但是， 我
认为只有为祖国前途、 民族命运
奋斗 ， 才能成为大有作为的青
年， 才会获得更为广阔的舞台，
实现人生的真正价值。

我非常崇拜阿里巴巴的创始
人马云。 他之所以能够成为中国
首富， 得到世人的敬仰， 正是因
为他对梦想的不放弃。 为考入一
所好大学， 他用了三年； 毕业工
作， 他也是一路坎坷， 遭受别人
对自己梦想的冷嘲热讽。 但正是
这些遭遇， 给了他无限的动力。

今年， 作为应届毕业生的我
步入了职场， 也许我没有过人的
才智， 没有严密的思维， 也没有
特别准确的判断力， 不能够立马
大有作为， 但我有自己的优点：
有拼劲、 充满活力和朝气； 有激
情， 始终鼓足创新前行的动力；
有锐气， 敢于挑战， 不拘一格。

接触业务这半个月来， 我学
会独立思考、 独立作业、 独立奋
斗。 接下来的日子里， 我仍不会
放弃努力， 因为我相信， 只有经
历困难和挫折， 才能实现自己的
梦想。

提问： 今年1月21日 ， 北京
市总工会法律部和法律服务中心
下发了 《关于进一步完善工会法
人资格登记工作的通知》， 对申
请、 变更、 注销、 补办工会法人
资格登记时所需的材料作了明确
规范， 这个能理解， 但要求我们
在今年年底前完成所有历史档案
的整理、 拍照、 录入工作， 如此
花费时间和精力加强基层工会法
人资格登记的档案管理， 有这必
要吗？

回答： 全国总工会在 《基层
工会法人资格登记办法》 中第15

条第二款规定， 审查登记机关应
当建立基层工会法人资格登记的
档案管理制度。 因此， 各地工会
的法人资格登记工作应当建立建
档、 归档管理制度， 妥善保存工
会法人资格登记的档案。 建立工
会法人资格登记的档案管理制
度， 可以使这一工作做到有卷可
查， 方便基层工会变更、 补办或
撤销。 基层工会有可能因为自己
的活动而引起纠纷， 也会涉及到
工会法人资格的问题， 登记机关
可以依据归档材料出具相关证
明。 同时， 加强对工会法人资格

登记的档案管理， 还有利于上级
工会的监督检查， 如果发现问题
可以及时纠正并防患于未然。

您说的这个通知 ， 是根据
《工会法》、 《基层工会法人资格
登记办法》 和全总、 市总相关文
件精神， 结合北京市工会法人资
格登记工作在执行过程中遇到的
一些问题而作出的， 是非常必要
的。 我们在这里提醒大家， 各区
县所有纸质档案的整理、 拍照、
录入工作及纸质档案与电子档案
信息的准确率， 将纳入2015年各
区县工会重点工作实绩考评参考

重要指标。 所以， 各区县在进行
工会法人资格登记过程中， 应当
严格按照登记程序办理工会法人
资格相关登记工作， 严禁擅自更
改办理程序和办理手续， 违者将
在全市范围内进行通报批评， 情
况严重者， 建议相关部门进行处
理。

工会服务站作为离一线职工
最近的前沿阵地 ， 要怎样发挥
作 用 ， 才能更好地凝聚人心 ？
近日， 记者为此专访了开发区
永 康 工 会 服 务 站 副 站 长 李 晓
娣 。

记者： 您认为基层工会在凝
聚人心方面能做哪些事？

李晓娣： 俗话说 “家和万事
兴”， 工会就是职工的家， 每个
来这里的员工我们都要以诚相
待 。 我认为 ， 服 务 职 工 就 要
“面对面 、 心贴心 、 实打实 ” ，
只 有 这 样 才 能 从 根 本 上 帮 助
解决实际的问题 。 工会的工作
就是做实事、 做好事， 在帮助别
人的同时， 也快乐了自己。 比如
说， 我们根据职工的需求， 由职
工互助服务队牵头， 在园区内组
织了技能培训 ， 受到职工的欢
迎 ， 但后来有部分职工反映 ，
因 为 时 间 排 不 开 ， 他 们 很 想
来 却 来 不 了 ， 为 了 缓 解 工 学
矛盾 ， 我们又由最开始的夜校
改成小班教学， 现在的课程主要
包括电脑基础知识培训、 英语培
训等。

另外， 永康职工互助队、 工
会服务站还协助举办了各种文体
活动 ， 有书法摄影展 、 乒乓球
赛、 送书活动和以 “天下打工是
一家” 为主题的新年联欢会活动
等。

点评： “家和万事兴” 说起
来简单做起来难， 永康工会服务
站通过开展贴近职工需求的服
务 ， 让更多职工乐于主动走进
“家门”。

记者： 您认为组织职工参加
集体活动有哪些好处？

李晓娣： 在通讯网络发达的
当下 ， 随处 都 能 看 到 “ 低 头
族 ” 上网 、 玩游戏 、 看视频 ，
人 和 人 面 对 面 之 间 的 自 然 交
流 也 显 得 缺 失 。 为 了 帮 职 工
找 回 遗 失 的 快 乐 ， 我 们 开 展
了各种活动来丰富大家的业余
文 化 生 活 ， 给 他 们 一 个 舞 台
来展示自己的才艺 ， 把这些个
体人融入到 “娘家” 的 这 个 大
家 庭 中 来 ， 从 最 初 的 遇 到 问
题 抱 着 手 机 找 ， 到 现 在 的 有
问 题 大 家 一 起 聊 ， 我 感 觉 我
们 的 工 作 是 成 功 的 。 另 外 ，
经常参加集体活动， 也能增强
职工的凝聚力， 促进企业的和谐
发展。

点评： 别小看文体活动的力
量， 文体活动绝不是大家在一
起 吃 吃 喝 喝 玩 玩 乐 乐 这 么 简
单 ， 尤 其 在 现 代 社 会 ， 大 家
放 下 手 机 ， 面 对 面 交 流 时 ，
真 的 可 以 碰 撞 出 很 多 美 妙 的
火花。


